## El voto en el extranjero: desconocimiento, falta de información y poco interés

n estudio sobre los mexicanos residentes en Estados Unidos indica que carecen de información acerca de su derecho a votar desde el extranjero, y que la mayoría incluso desconoce que este año se celebrarán elecciones presidenciales en México. En suma, señala el estudio, "los estrictos requisitos, la insuficiente información acerca de los procedimientos de registro y la falta de interés han dificultado el primer esfuerzo de llevar a cabo el voto desde el extranjero".<sup>1</sup>

La encuesta señala que 78 por ciento de los mexicanos residentes en Estados Unidos saben que tienen derecho a votar desde ese país y que 3 de cada 10 tienen credencial para votar. Ello significa que cerca de tres millones de mexicanos residentes en Estados Unidos hubieran podido emitir su voto, en tanto que el Instituto Federal Electoral sólo registró a 56 749, esto es, 0.5 por ciento de los votantes potenciales.

De acuerdo con el Centro Hispánico Pew, 55 por ciento de los mexicanos residentes en Estados Unidos desconoce que en 2006 habrá elecciones presidenciales en México y sólo 1 de cada 10 sabe cuáles son los procedimientos y requisitos necesarios para registrarse como votantes desde el extranjero.

El estudio del Centro Hispánico Pew señala que, entrevistados sobre las razones por las que no se registraron, cerca de 7 de cada 10 mexicanos respondieron que carecían de los documentos necesarios para hacerlo; 6 de cada 10 que no sabían lo suficiente acerca de la política mexicana como para votar; 5 de cada 10 que no habían recibido suficiente información sobre el proceso de registro y 4 de cada 10 que éste era demasiado complicado. Tres de cada 10 argumentaron que las elecciones en México no eran importantes para ellos y que tenían mala opinión de las instituciones mexicanas.

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> Roberto Suro y Gabriel Escobar, "Survey of Mexicans Living in the U.S. on Absentee Voting in Mexican Elections", Centro Hispánico Pew, Washington, D.C., 22 de febrero de 2006. Encuesta nacional telefónica a 987 personas entre el 16 de enero y el 6 de febrero de 2006. Margen de error: +-4.3 por ciento.

Cuadro 1

	De acuerdo	En desacuerdo	No sabe
Pienso que no estoy suficientemente informado sobre la política mexicana como para votar	61	33	6
Nunca recibí suficiente información para saber cómo registrarme	55	40	4
Estoy haciendo mi vida en Estados Unidos y las elecciones en México ya no son importantes para mí	28	68	4
Registrarse fue demasiado difícil y complicado	46	39	14
No tenía los documentos necesarios, como la credencial para votar	67	29	3
	Виепа	Regular Mala	No sabe
Opinión sobre el funcionamiento de las instituciones políticas mexicanas	13	42 32	13

Fuente: Roberto Suro y Gabriel Escobar, "Survey of Mexicans Living in the U.S. on Absentee Voting in Mexican Elections", Centro Hispánico Pew, Washington, D.C., 22 de febrero de 2006, pp. 10-11 y 15.

María de los Ángeles Mascott Sánchez